

令和6年6月25日（火）

第6回定例教育委員会会議録

我孫子市教育委員会

1. 招集日時 令和6年6月25日(火) 午前10時00分
2. 招集場所 教育委員会 大会議室
3. 出席委員 教育長 丸 智彦 委 員 蒲田 知子
委 員 村松 弘康 委 員 新山 訓代
委 員 中村 通宏
4. 欠席委員 な し
5. 出席事務局職員
教育総務部長 山田 和夫 生涯学習部長 菊地 統
生涯学習部次長兼文化・スポーツ課長兼白樺文学館長兼杉村楚人冠記念館長 辻 史郎
生涯学習部参事兼鳥の博物館長 森田 康宏
総務課長 高橋 純 学校教育課長 中野 直美
教育相談センター所長 遠藤 美香
指導課長兼小中一貫推進室長 森谷 朋子
少年センター長 川本 将多 生涯学習課長 斉藤 幸弘
図書館長 中山 千草 学校教育課主幹 齊藤 優
6. 欠席事務局職員 な し

午前10時00分開会

○丸教育長 ただいまから令和6年第6回定例教育委員会を開会いたします。

会議録署名委員指名

○丸教育長 日程第1、我孫子市教育委員会会議規則第31条の規定により、会議録署名委員を指名します。新山委員にお願いします。よろしくをお願いします。

諸 報 告

○丸教育長 日程第2、諸報告を議題とします。

事前に配付された事務報告、事務進行予定資料などに補足する説明や追加する事項が全部で4点ございますので、そちらの説明から始めます。

まず1点目、「夏休み子ども向け室内プール利用について」、辻文化・スポーツ課長、お願いします。

○辻文化・スポーツ課長 昨年度より市内民間プール事業者2社に委託する形で開始した夏休み子ども向け室内プール利用ですが、今年度も実施いたします。

セントラルウェルネスクラブ我孫子では、7月24日、31日、8月7日、14日、21日、28日のいずれも水曜日の9時から15時までの3交替の入れ替え制です。ミナトスポーツクラブ天王台では、7月29日から31日、8月29日から31日の13時から16時の2交替の入れ替え制となります。

昨年度と異なることは、申請方法を市の公式LINEから行えるようになり、利便性の向上を目指しました。また、昨年度の実施状況を見て事業者と協議し、セントラルウェルネスクラブ我孫子では、各回の定員を10名増やし、110名に、ミナトスポーツクラブ天王台では3時間通しであったものを2交替制としました。7月1日13時から事前受付を開始し、空きがあれば当日でも入場

可能とする予定です。今年の夏も猛暑が予想されています。事業者としっかり協議を行った上で、安全安心なプール利用ができるように努めてまいります。以上です。

○丸教育長 ありがとうございます。

プール利用について、ご質問等ありましたらお願いいたします。——よろしいですか。

続きまして2点目、我孫子市教育委員会文化・スポーツ課企画展「アビコレ」及び「白樺楽藝会v o 1. 2」について、辻文化・スポーツ課長、お願いします。

○辻文化・スポーツ課長 我孫子市教育委員会文化・スポーツ課企画展「アビコレ」は、我孫子市に寄贈された芸術作品や資料などを展示するイベントです。中央学院高等学校の春の高校野球選抜甲子園出場記念展示パネルや令和5年度の新嘗祭に我孫子市内のお米と粟が皇室献上品となったことを記念して、昭和初期と同じように、献上された布佐の旧井上家住宅に伝えられた資料を展示し、盛り上げていきます。また、大谷翔平選手の寄贈グローブは学校で使用しない土日のみの展示となります。展示期間は、7月6日（土曜日）から11日（木曜日）まで、場所は市民プラザギャラリーです。

「白樺楽藝会v o 1. 2」は、白樺文学館朗読スタッフによるめるへん文庫受賞作品の朗読をピアノ伴奏付きでお届けする企画です。学芸員のトークとピアノ演奏の二部で行います。7月7日（日曜日）14時から15時30分、市民プラザホールで開催します。いずれも文化・スポーツ課内で企画を練り上げたものですので、ぜひご覧いただくと幸いです。以上です。

○丸教育長 ありがとうございます。

ご質問等よろしいですか。——よろしいですか。

ぜひ多くの人が集まってくれれば嬉しいなと思います。

それでは続きまして3点目、令和6年度文化庁合同特別展示「発掘された日本列島2024」について、辻文化・スポーツ課長、お願いします。

○辻文化・スポーツ課長 毎年実施されている文化庁主催の発掘された日本列島2024年版ですが、首都圏がメイン会場となります。江戸東京博物館が長期の改修工事による休館中のため、千葉県立中央博物館で開催されます。全国からよりすぐった最近の出土遺物によるメインの展示と千葉県が主催する地域展から成り立っています。地域展の鏡を扱った展示では、我孫子市金塚古墳出土の銅鏡、石枕という亡くなった方の頭に当てた枕、短甲という鉄の鎧が展示されています。金塚古墳に葬られた人物が県内でも特異な立ち位置にあったことがこれによってわかります。金塚古墳出土遺物は、千葉県指定文化財であり、今回は千葉県の要望を受けて展示したものです。7月15日まで開催していますので、お時間がありましたら足をお運びください。以上です。

○丸教育長 ありがとうございます。私も7月11日に行こうと思っています。ぜひ時間がありましたら行ってほしいと思います。

ご質問等あればお願いいたします。——よろしいですか。

それでは続きまして4点目、第93回企画展「山階芳麿博士の作った図鑑——『日本の鳥類と其の生態』ができるまで——」について、森田鳥の博物館長、お願いします。

○森田鳥の博物館長 7月13日から開催される新たな企画展についてのお知らせとなります。山階鳥類研究所が我孫子市に移転して40年目を迎えることを記念し、鳥の博物館では、山階鳥類研究所の創設者である山階芳麿博士が作成した図鑑についての企画展を7月13日から開催します。山階鳥類研究所の創設者である山階芳麿博士は、1934年と1941年に日本の鳥類とその生態という2冊の図鑑を出版しました。今回の企画展では、この図鑑の内容や山階博士を初めとする製作に関わった人々の仕事について、資料とともに紹介し

ます。教育委員の皆様にもぜひこの機会にご覧いただければと思います。

○丸教育長 ありがとうございます。

ご質問等あればお願いいたします。——よろしいですか。

○蒲田委員 展示の入れ替えが一部ありますということですが、貴重なものだからですか、何か理由があったら教えてください。

○森田鳥の博物館長 そのとおりです。貴重なものなので、その貸出の期間等の関係で、展示の入れ替えが一部あります。

○丸教育長 ほかにございますか。——よろしいですか。

それでは、ないようですので、これより事務報告に対する質疑に入ります。

質疑があれば挙手をお願いします。

○中村委員 事務報告16ページ、「運動会で速く走れる！本来のオリンピック走り方教室」というイベントがあったようですが、こちらの実施状況等を教えてください。また、子どもたちが多かったと思いますが、反応はどうだったかを教えてください。

○斉藤生涯学習課長 この講座は、今年度だけではなく、以前から実施している講座で、とても人気がある講座です。手賀沼公園の芝生の広場で講座を実施したのですが、天気も良かったです。お子さんたちもこれから運動会のシーズンですので、走り方教室を参考にして、運動会の競技にいかせるのではないかと思います。とても良い講座ですので、この走り方教室は、中央学院大学と連携して、今後も続けていきたいと思います。以上です。

○中村委員 ありがとうございます。走るのが苦手な子どもたちも来ていたと思いますが、そういう子どもたちがこういうイベントをきっかけに、スポーツを好きになってくれるといいなと思いました。今後ともよろしくお願いいたします。

○丸教育長 ありがとうございます。ほかにございますか。

○村松委員 事務報告16ページ、「令和6年度我孫子市PTA連絡協議会定期総会」について、我孫子市PTA連絡協議会の会長が従来、持ち回りで各学校やっていたと思いますが、今年度、その持ち回りのローテーションが変わったというか、継続で会長になっているというお話を聞いたのですが、その辺の経緯など分かれば教えていただきたいと思います。

○斉藤生涯学習課長 我孫子市PTA連絡協議会は、昨年から事務局を生涯学習課が担っています。PTA連絡協議会の会長については、これまでは輪番制で持ち回りという形で行って行っていました。会長職については、立候補ができる制度になっており、昨年の会長が今年も立候補してくださったため、引き続き、お願いしています。また、新たな取組として会報誌を作って、各学校のPTAの方たちと情報共有を図っていこうということで、取組を進めまして、PTA連絡協議会が組織として、前向きな姿勢になってきたこともあり、引き続き今年もその流れを止めないように実施していきたいということで、会長も継続してやってくださることになりました。

○村松委員 わかりました。ありがとうございます。

○丸教育長 ありがとうございます。ほかにございますか。

○蒲田委員 今のお話に関連して、事務局については、以前は、学校の教頭先生が担っていたと思いますが、学校の負担を減らす働き方改革という意味合いもあって、生涯学習課が事務局を担うことになったのでしょうか。

○斉藤生涯学習課長 学校の教頭先生がこれまで事務局を担っていたのですが、その負担を減らすことと、生涯学習課に事務局を置くことで、学校教育と生涯学習の連携が強化されるというメリットがあると思います。

○丸教育長 生涯学習課の職員には、増員することなく、事務局の業務を実施してもらっているのですが、本当多く負担を掛けてしまっていると思いますが、教頭先生や学校の負担は減ったと思っています。今、我孫子市内の小中学校では、

コミュニティ・スクールを進めていますので、幅広い講座等を実施している生涯学習課が事務局を担うことによって、学校教育と生涯学習の連携が深まり、地域と学校にとってプラスになるのではないかとということで決定しました。今後も働き方改革だけではなく、連携をいかしながら、我孫子市の生涯学習を推進していきたいと思えます。

ほかにございますか。——よろしいですか。

事務報告の2ページ「通学路安全推進会議」について、今、通学路のことがいろいろと話題になっています。また子どもたちの事故についても、よくニュース等で出ていますが、今回の会議の中で、今年度、実際に合同点検を実施する箇所やこういった場所が多いのか、その辺のことについて説明をしていただけますか。中野学校教育課長お願いします。

○中野学校教育課長 今年度の通学路安全推進会議では、小学校の危険箇所として挙げてきたのは、6校から17か所ありました。そのうち合同点検を行うのは、3か所になります。布佐小学校から2か所、交差点付近、布佐1丁目の踏切付近、こちらは、ともに道が狭く、県道国道への抜け道となっているため、交通量が多くて危険であるということで、スクールゾーンにしてほしいという学校からの要望があります。実際スクールゾーンにできるかどうかというところは、合同点検で確認する形になっています。もう1点が、並木小学校のつくし野門を出てすぐの交差点で、自転車やバイクがスピードを出して通過するので危険であるということで、校門の前に歩行者の白線がないため、校門前まで歩行者の白線を引いてほしい、学童注意などの表示をしてほしいという要望がありましたので、こちらにも実際に現地を見て合同点検を行い、対策を考えていくということになっています。

その他、保育園・幼稚園等からの危険箇所として挙げてきたのは、6園から8か所あり、合同点検は1か所行うことになりました。聖華みどり保育園か

ら、本町1丁目3号6のところのT字路に歩道がないため、保育園のお散歩の時、子どもたちの乗る大きなバギーが待機する場所がないということで、ガードレールの設置ができないかという要望がありました。こちらも合同点検を行って対策を考えるということになっています。以上です。

○丸教育長 ありがとうございます。

小学校6校で17か所の要望に対して、合同点検が3か所、保育園・幼稚園が6園で、8か所の要望がありました。1か所合同点検するかどうか、その判断は、どういう形でしているのですか。

○中野学校教育課長 危険なので、改善が必要なものとして要望されたもののうち、白線や文字の塗り直し、子どもたちへの指導で対応できるものもありますが、今回合同点検をする箇所に関しては、スクールゾーンやガードレールなど、簡単に対応できるものではないため、道路課や土木事務所、警察等の関係で協議が必要になってくるものになります。実際にその場所を確認して、今後検討していきましょうという形で合同点検を行っています。

○丸教育長 わかりました。複数の担当課で協議をしながら進めていく場合に合同点検を実施するということですね。

ほかにございますか。

○蒲田委員 事務報告4ページの6番「第60回我孫子市中学校陸上競技大会」について、感想になってしまいますが、1位受賞や新記録を出した生徒を称える時間があり、その時の生徒の皆さんの顔を見ると、とても嬉しそうで、良い雰囲気の中で実施できたと思いました。みんな本当によく頑張ったなということが伝わってきて、とても良かったです。また、各学校がテントを準備されていて、暑さ対策も気を配りながら、応援できるようになっていました。子どもたちも学校の代表として皆さん頑張っていたなと思いました。ありがとうございます。

○丸教育長 私も予選は見たのですが、決勝は見ることができなくて、残念でした。

ほかにございますか。——よろしいですか。

それでは、ないものと認めます。事務報告に対する質疑を打ち切ります。

次に、事務進行予定について、質疑があれば挙手をお願いします。

——よろしいですか。

それでは、ないものと認めます。事務進行予定に対する質疑を打ち切ります。

次に、教育事業全般について質疑があれば挙手をお願いします。

——よろしいですか。

それでは、ないものと認めます。以上で諸報告に対する質疑を打ち切ります。

○丸教育長 以上で令和6年第6回定例教育委員会を終了します。お疲れさまでした。

午前10時23分閉会